

→ Gewinnen

Unter allen Kindergärten und Grundschulen, die sich an unseren Aktionstagen beteiligen, verlost der VCD Brandenburg 10 Spielboxen für eine aktive, bewegte Pausengestaltung. Diese Boxen beinhalten das Handbuch »50 Spiele für mobile Kinder« und eine Grundausstattung für die Bewegungsförderung, wie Springseile, Straßenkreide und Bälle.

→ Weiterbilden und Vernetzen

Neben den Projekttagen bietet das Projekt Weiterbildungs- und Vernetzungsangebote, um Erzieher*innen, Lehrer*innen und Multiplikator*innen für das Bildungsthema »nachhaltige Mobilität« zu begeistern. Fragen sie nach unseren Halbtagesworkshops, Informationsabenden oder Vorträgen.

→ Öffentlichkeits- und Pressearbeit

Der VCD Brandenburg unterstützt Schulen und Kindergärten bei ihren Mobilitätsprojekten aktiv durch Presse- und Öffentlichkeitsarbeit und hilft bei Verkehrsproblemen vor Ort.



→ Wer wir sind

Der ökologische Verkehrsclub VCD Brandenburg setzt sich für eine umwelt- und sozialverträgliche, sichere und gesunde Mobilität in Brandenburg ein. Geleitet von dem Gedanken einer globalen Verantwortung, engagiert er sich auf lokaler und regionaler Ebene für eine klimaverträgliche und nachhaltige Verkehrswende.

Mit unseren Mobilitätsbildungsprojekten, unterstützen wir Kinder und Jugendliche dabei, selbstständig und sicher unterwegs zu sein und sich aktiv für Klima- und Umweltschutz zu engagieren. Dabei orientieren wir uns am Leitbild der Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE).

Unsere Bildungsangebote und -materialien finden Sie unter:

<http://www.vcd-brandenburg.de/themen/mobilitaetsbildung>

→ Kontakt

Anja Hänel, Geschäftsführerin

VCD Brandenburg

Haus der Natur, Lindenstraße 34
14467 Potsdam

Tel.: 0331 / 201 55 60
info@vcd-brandenburg.de
www.vcd-brandenburg.de

Das Projekt wird gefördert durch das Ministerium für Ländliche Entwicklung, Umwelt und Landwirtschaft des Landes Brandenburg.

In Kooperation mit
Landeshauptstadt Potsdam

**Besser mobil.
Besser leben.**



VCD



Mobilität für Menschen
in Brandenburg.



VCD Mobi-Kids

So werden Kinder selbständig
und sicher mobil

Ein Angebot für Kindergärten und
Grundschulen in Brandenburg.

→ VCD-Mobi-Kids

Mit dem Projekt »VCD-Mobi-Kids« unterstützt der VCD Brandenburg Schulen und Kindergärten aktiv bei der Planung und Umsetzung eines Mobilitätsprojektes im Rahmen der Aktionstage »Zu Fuß zur Schule und zum Kindergarten«, zu denen der ökologischen Verkehrsclub VCD und das Deutsche Kinderhilfswerk jedes Jahr bundesweit im September aufrufen. So geht's:

→ Anmelden

Melden Sie ihre Gruppe oder Klasse für die Aktionstage »Zu Fuß zur Schule und zum Kindergarten« an und starten Sie mit unserem kostenlosen »Mobi-Kids«-Starter-Set gleich ein eigenes, tolles Mobilitätsprojekt.

Das Starter-Set beinhaltet je ein Klassenset Stempelkarten, Wegetagebücher und Urkunden, einen Fuß-Stempel, ein Laufbus-Poster, das Aktionsposter »Zu Fuß zur Schule und zum Kindergarten« sowie einen Vorschlag für einen Projekttag.

→ Projekttag durchführen

Benötigen Sie Unterstützung bei Ihrem Mobilitätsprojekt, dann bewerben Sie sich für einen von drei Mobi-Kids-Projekttagen. Die Projektstage werden individuell auf das Alter und die Bedürfnisse der Kinder zugeschnitten und fördern sowohl den Spaß an der Bewegung, als auch die Verkehrssicherheit. Zugleich sensibilisieren sie für die Klima- und Umweltfolgen unserer Mobilität und bieten den Kindern die Möglichkeit einen aktiven Beitrag zum Umwelt- und Klimaschutz zu leisten.

© VCD Brandenburg 2018 – Text und Idee: Anja Hänel, Illustrationen: Christina Bretschneider, Satz und Layout: greengraphics.de

→ Die 3 wichtigsten Gründe warum Sie mitmachen sollten

→ Fußwege sind gut für Klima und Gesundheit

Immer mehr Kinder werden mit dem Auto zum Kindergarten oder zur Schule gefahren. Die Autofahrten haben nicht nur negative Folgen für Umwelt und Klima, sie sind auch einer der Gründe für den zunehmenden Bewegungsmangel von Kindern.

→ Verkehrssicherheit aktiv üben

Das alltäglich Verkehrschaos vor den Einrichtungen und die fehlende Übung der Kinder, sich im Straßenverkehr zu bewegen, erhöht das Risiko für Unfälle und Verletzungen.

→ Kompetenzen für die Zukunft erwerben

Kinder, die Mobilität nur als Mitfahrer*innen im Auto kennen, sind erfahrungsgemäß auch später sehr Auto-fixiert und nutzen umweltfreundliche Alternativen wie Fahrrad, Bus und Bahn weniger häufig, als Kinder die schon früh zu Fuß und mit dem Rad aktiv unterwegs sind.

Hier erfahren Sie mehr über das Projekt:

<http://www.vcd-brandenburg.de/themen/mobilitaetsbildung>

→ Die Eltern lernen ...

Mit dem Projekt »VCD-Mobi-Kids« können Eltern ihre Mobilitätsroutinen hinterfragen und ausprobieren, ob der Fußweg zu Schule oder Kindergarten, sich in den Alltag einbauen lässt. Und das ganz entspannt und ohne den Druck, das Kind ganzjährig zu Fuß bringen und holen zu müssen.

... und die Kinder haben Spaß!

Die Kinder erleben, wieviel Spaß es macht, sich zu bewegen. Sie erfahren durch das gemeinsame Unterwegssein Gemeinschaft mit anderen Kindern, lernen ihr Umfeld aktiv kennen und erhalten eine Möglichkeit sich konkret für Umwelt- und Klimaschutz zu engagieren.

Das Projekt »VCD-Mobi-Kids« erhält 2018 zur Förderung der Bildung für Nachhaltige Entwicklung eine Zuwendung vom Ministerium für Ländliche Entwicklung, Umwelt und Landwirtschaft des Landes Brandenburg.

